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Le mot du maire

Chères	Optevoziennes,	chers	Optevoziens,

Voici	 votre	bulletin	municipal	qui	est	 l’occasion	
de	faire	le	point	sur	la	vie	de	notre	commune	et	
sur	 ce	 que	 nous	 avons	 vécu	 durant	 ces	 douze	
mois passés.
L’équipe	municipale	et	moi-même	avons	œuvré	pour	votre	bien-être	;	
les projets envisagés ont vu le jour.
Dans	cette	période	de	changement	climatique,	les	habitants	en	zone	
rurale	ressentent	de	plein	fouet	les	difficultés	financières	liées	au	coût	
de	l’énergie.	Nous	transmettons	à	notre	jeunesse	une	dette	climatique	
qui	l’inquiète	légitimement	ainsi	qu’une	dette	financière	qui	obscur-
cie	son	avenir.
La	loi	APER	ou	loi	d’accélération	de	la	production	d’énergies	renouve-
lables	 (panneaux	photovoltaïques,	éoliennes,	…)	est	une	 loi	 française	
promulguée le 10 mars 2023.
Cette	 loi	vise	à	accélérer	 la	production	d’énergies	renouvelables	et	à	
encourager	la	transition	énergétique.	La	Communauté	de	Communes	
des	Balcons	du	Dauphiné	aide	les	communes	à	respecter	les	obliga-
tions	imposées	par	cette	loi.	La	commune	d’Optevoz	devra	délibérer	
pour	valider	la	cartographie	sur	son	territoire.	Une	concertation	avec	la	
population	devra	être	organisée	sur	ce	sujet.
Je	souhaite	remercier	l’ensemble	du	personnel	communal	qui	chaque	
jour	fait	un	travail	remarquable	et	nous	pouvons	compter	sur	les	com-
pétences	de	chacun.
L’ensemble	du	conseil	municipal	 se	 joint	à	moi	pour	vous	souhaiter	
une belle et heureuse année 2024.

Bien	fidèlement,

 Joseph QUILES
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Urbanisme

Pourquoi une révision du 
PLU ?

La	commune	d’Optevoz	
dispose	d’un	PLU	approuvé	
en septembre 2019. Ce do-
cument	d’urbanisme	avait	
pris	le	parti	d’un	développe-
ment	très	contraint	du	ter-
ritoire	communal,	avec	des	
possibilités	d’évolution	qui	
aujourd’hui	sont	limitées	à	
des	terrains	et	des	fonds	de	
propriétés	à	ce	jour	bloqués,	
dont	la	situation	foncière	
n’évoluera	probablement	pas	
à moyen /long terme.  
Ce	constat	compromet	la	
production	de	logements	
identifiée	notamment	au	
moyen	des	OAP	sectorielles	
du PLU en vigueur. 
Il en résulte une situation 
démographique	qui	com-
mence	à	être	préoccupante,	
notamment	en	matière	sco-
laire	où	les	effectifs	ont	enta-

mé une baisse notable et où 
l’évolution	projetée	voit	une	
amplification	de	cette	baisse	
si	aucun	moyen	n’est	mis	en	
place	pour	développer	les	ca-
pacités	d’accueil	et	maintenir	
la population optevozienne 
dans	la	commune.
La	commune	d’Optevoz,	en	
tant	que	polarité	de	proximité	
dans	l’armature	territoriale	du	
SCoT	du	SYMBORD,	avec	le-
quel	elle	doit	être	compatible,	
n’affiche	pas	les	ambitions	
retenues pour son territoire 
en	matière	de	production	de	
logements.	A	ce	titre,	Optevoz	
joue un rôle privilégié dans 
le maillage du territoire en 
termes	de	commerces	et	de	
services	de	proximité.	
La	commune	fait	partie	de	
celles	identifiées	de	préfé-
rence	pour	l’accueil	de	petites	
opérations	d’aménagement	
et	d’implantation	d’équipe-
ments	de	proximité.	Cette	
orientation renvoie à la volon-
té	de	la	commune,	par	cette	
révision générale du PLU, 
de	mieux	valoriser	son	offre	
de	commerces	et	services	à	
la population et de se doter 
de	nouveaux	équipements	
publics,	avec	en	priorité	la	
construction	d’une	nouvelle	
salle	polyvalente	plus	fonc-
tionnelle. 

Les	projets	de	la	commune	
s’inscriront	assurément	dans	
un	objectif	de	consommation	
modérée	de	la	consomma-
tion	des	espaces	agricoles,	
naturels	et	forestiers,	resser-
rée	autour	du	village	actuel,	
dans	le	respect	des	objectifs	
chiffrés	de	modération	atten-
dus	ces	prochaines	années,	
en	prévision	de	l’atteinte	du	
Zéro	artificialisation	nette	
(ZAN)	à	l’horizon	2050.	
De	plus,	cette	révision	géné-
rale	du	PLU	sera	l’occasion	
pour	la	commune	d’articuler	
son développement souhai-
té	avec	une	prise	en	compte	
actualisée	des	documents	
supra	communaux	en	vi-
gueur	ou	applicables	à	courte	
échéance	:	PLH	intercommu-
nal,	SRADDET	AURA,	PCAET	
intercommunal,	etc.

Par	ailleurs,	il	apparaît	néces-
saire	modifier	le	zonage	sur	
certains	bâtiments	afin	de	
permettre leur restauration 
(impossible	aujourd’hui)	ainsi	

Notre	commune	est	entrée	dans	la	révision	générale	de	son	Plan	Local	d’Urbanisme	(PLU).	Le	
PLU	est	un	outil	réglementaire	qui,	à	l’échelle	de	la	commune,	fixe	les	règles	d’aménagement	
et	d’utilisation	des	sols.
Nos	réflexions	vont	être	portées	durant	les	deux	prochaines	années	pour	définir	notre	docu-
ment	d’urbanisme,	compatible	avec	les	exigences	du	Schéma	de	Cohérence	Territoriale	de	la	
Boucle	du	Rhône	en	Dauphiné	(SCoT)	ainsi	que	les	lois	et	directives	de	la	Région	et	de	l’Etat	
(dont	la	loi	Climat	et	Résilience	et	ses	objectifs	de	Zéro	Artificialisation	Nette).
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Urbanisme

que le zonage des équipe-
ments	publics	qui	n’est	pas	
correct	actuellement	(stade,	
parking mairie, régie des 
eaux…).

Quels objectifs ?

          Réengager un dévelop-
pement équilibré et maîtrisé, 
notamment	en	faveur	de	l’ac-
cès	au	logement	des	jeunes	
ménages, des logements 
adaptés au vieillissement de 
la population, ainsi que des 
ménages					dé-cohabitants,	
afin	d’améliorer	les	possibili-
tés	de	parcours	résidentiel	à	
l’échelle	communale	tout	en	
apportant des réponses en 
habitat	spécifique	aux	com-
munes	villageoises	proches.

										Améliorer	l’opérationna-
lité	du	PLU	actuel	:	réinterro-
ger totalement les périmètres 
de	projet	(OAP)	actuellement	
définis	pour	recevoir	des	
programmes de logements, 
afin	de	proposer	de	véritables	
projets	opérationnels	;	réaliser	
une	analyse	affinée	des	pos-

sibilités de mutation des bâtis 
dans	l’ensemble	de	la	com-
mune	(changement	de	desti-
nation,	requalification	bâtie)	;	
adapter	l’offre	d’équipements	
publics	aux	réalisations	à	
venir tout en améliorant la 
traduction	réglementaire	des	
sites	actuels	

          Assurer une meilleure 
compatibilité	du	PLU	avec	le	
SCoT	du	SYMBORD	au	regard	
des	enjeux	qui	concernent	
Optevoz, en tant que « po-
larité	de	proximité	»	en	ma-
tière	de	commerce,	emploi,	
services	et	logement,	pour	
mieux	remplir	ses	fonctions	
de	bassin	de	vie	à	l’échelle	du	
plateau de Crémieu 

										Respecter	davantage	
les	objectifs	de	production	de	
logements	et	sa	déclinaison	
d’offre	définis	par	le	PLH	de	la	
CC	des	Balcons	du	Dauphiné,	
avec	lesquels	le	PLU	doit	être	
compatible

										Structurer	l’évolution	
de	la	commune	en	pérenni-

sant	en	priorité	la	centralité	
communale	afin	de	faciliter	
le quotidien des Optevozien.
ne.s	et	dynamiser	la	vie	locale	
:	optimiser	les	déplacements	
et	aménager	des	chemine-
ments	pour	les	modes	doux	
afin	de	mieux	sécuriser	les	
déplacements	vélos	et	pié-
tons notamment vers les 
équipements	et	services;	an-
ticiper	les	besoins	en	matière	
de	commerces	et	de	services	
à la population pour main-
tenir	les	lieux	de	vie	et	de	
rencontre

           Assurer le maintien 
des	activités	économiques,	
et notamment pérenniser 
les	exploitations	agricoles,	
en répondant à leurs besoins 
d’évolution	à	long	terme

          Intégrer davantage les 
problématiques de la tran-
sition	écologique	et	énergé-
tique	et	prendre	en	compte	
le PCAET de la CC des 
Balcons	du	Dauphiné
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Urbanisme

DÉCLARATIONS PRÉALABLES :

• Clôture	:	4
• Panneaux	photovoltaïques	:	15
• Piscine	:	8
• Modifications	ouvertures/	isolations	:	9
• appenti/	pergola	:	3
• abri	de	jardin	:	2Création	de	pylône	an-

tenne	SFR-	Bouygues	:	Refus	1	

PERMIS DE CONSTRUIRE : 

• Construction	de	maison	individuelle	:	1
• Extension	villa	:	1

>> À la date du 27 novembre

          Assurer la préservation 
des	espaces	naturels,	de	la	
biodiversité	et	des	ressources	
en eau tout en adaptant les 
projets	au	changement	cli-
matique

										Tenir	compte	de	la	ca-
pacité	des	réseaux	existants	
et	des	ressources	naturelles	
dans	le	projet	communal

Quelle démarche ?

Depuis	le	milieu	d’année	
2023,	nous	travaillons	à	l’ac-
tualisation	du	diagnostic	de	
notre village. 
La	révision	du	PLU	a	en	effet	
été	lancée	le	21	juin	dernier,	
à travers une première réu-
nion où étaient présents les 

membres	élus	de	notre	com-
mune	et	le	bureau	d’études	
Verdi	associé	à	la	procédure.	
Plusieurs réunions de travail 
ont depuis été tenues pour 
établir	notre	diagnostic	com-
munal	sur	les	volets	socio-dé-
mographique, environne-
mental,	économique,	foncier,	
etc.

Aussi,	nous	souhaitons	que	ce	
PLU	s’élabore	en	concertation	
avec	vous.	La	concertation,	
présente pendant toute la 
durée du projet, a pour but 
d’associer	les	habitants	dans	
une	réflexion	collective	qui	
aura	des	incidences	sur	le	
devenir du territoire. 
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Dépenses de 
Fonctionnement 

2022

Recettes de 
Fonctionnement 

2022

Excédent de 
Fonctionnement 

reporté 2021

Dépenses 
investissement 2022

Déficit 
d'Investissement 

reporté 2021

Recettes 
d'Investissement 

2022

Budget - finances

RÉPARTITION DU RÉALISÉ 2022 PAR SECTION

Charges	à	caractère	général	 	188	714,12	€	
Charges	de	personnel	 	200	230,77	€	
Atténuations	de	produits	 	20	129,04	€	
Charges	financières	 	15	467,79	€	
Autres	charges	de	gestion	 	41	323,26	€	
Charges	exceptionnelles	 	946,00	€	
TOTAL DEPENSES FONCTIONNEMENT 2022  466 810,98 € 

Remboursement	d’emprunts	 	44	868,85	€	
Op.	11	-	Achats	de	Matériels	 	2	024,06	€	
Op.	12	-	Travaux	Bâtiments	communaux	 	14	656,68	€	
Op.	13	-	Travaux	de	Voirie	 	17	685,99	€	
OP.	16	-	Plan	Local	d’Urbanisme	 	2	934,00	€	
Op.	17	-	Groupe	scolaire	 	4	110,30	€	
Op.	18	-	Espace	détente	 	2	396,40	€	
Op.	19	-	ENS	 	3	427,98	€	
Sous-total  92 104,26 € 
Déficit d’investissement reporté 2021  76 141,09 € 
TOTAL DEPENSES D’INVESTISSEMENT 2022  168 245,35 € 

Atténuations	de	charges	 	1	448,68	€	
Produits	services	 	51	963,66	€	
Impôts	et	taxes	 	360	153,16	€	
Dotations	et	participations	 	191	176,77	€	
Autres	produits	de	gestion	courantes	 	48	056,05	€	
Produits	financiers	 	0,95	€	
Produits	exceptionnels	 	2	670,55	€	
Reprises	provisions	 	-			€	
Sous-total  655 469,82 € 
 
Excédent Fonctionnement reporté 2021  455 309,43 € 
TOTAL RECETTES FONCT.CUMULEES 2022  1 110 779,25 € 

Résultat cumulé de fin d’exercice 2022 :                                                                        
Excédent de fonctionnement : 643 968.27 €

Subventions	 	-			€	
Dotations,	fonds	et	réserves	 	15	129,46	€	
Excédent	de	fonctionnemet	capitalisé	 	76	141,09	€	
Dépôts	et	cautionnement	 	400,00	€	
TOTAL RECETTES D’INVESTISSEMENT 2022  91 670,55 € 
 

Résultat cumulé de fin d’exercice 2022 : 
Déficit d’investissement : 76 574.80 € 

FONCTIONNEMENT INVESTISSEMENT
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Cette	année,	avec	l’aide	de	
Benjamin Balme gestion-
naire	des	ENS	et	du	conseil	
municipal	enfant,	la	com-
mission environnement a 
travaillé sur un nouveau bali-
sage	des	ENS	du	Val	d’Amby	
et	de	l’Etang	de	Lemps.	

Ainsi, un nouveau panneau 
situé	derrière	l’auberge	a	été	
installé pour le départ. 
Sur	ce	panneau	figurent	

deux	parcours,	de	
difficultés	diffé-
rentes, pour dé-
couvrir	nos	deux	
Espaces	Naturels	
Sensibles. 

Ce	sont	les	enfants	
du	conseil	munici-
pal	enfants	qui	ont	
réalisé le balisage 
du	parcours	de	“la	

Bergeronnette” pour le site 
du	Val	d’Amby.	
Le	balisage	du	parcours	de	

“la	Cistude”	
pour le site 
de	l’étang	de	

Lemps	a	été	effectué	par	
l’ARRC	(Association	pour	la	
Restauration des Remparts 
de	Crémieu)	qui	valorise	le	
patrimoine bâti ou paysa-
ger	de	nombreux	sites	dans	
notre région.

N’hésitez	pas	à	venir	profiter	
de	ces	belles	balades	que	
vous	soyez	novices	ou	en-
trainés !
Bonne promenade à tous !

Environnement - Développement durable

Pour	 rappel,	 le	 composteur	
communal	 se	 situe	 derrière	
l’auberge.	 Tous	 les	 optevo-
ziens	 peuvent	 venir	 com-
poster	leurs	déchets	alimen-
taires	 (essentiellement	 les	
épluchures).
Dès	que	 le	bac	d’apport	 est	
plein, nous organisons son 
transfert	dans	le	bac	de	ma-

turation et nous tamisons le 
compost	mûr	 pour	 le	 distri-
buer. 
Cette	récolte	permet	aux	uti-
lisateurs de limiter la quan-
tité	 de	 terreau	 et	 d’engrais	
industriels, il est adapté à 
toutes les plantations, aus-
si	 bien	 en	 jardinière	 qu’en	
pleine	 terre.N’hésitez	 pas	 à	

venir	 participer	 à	
ces	événements	!	

La	commission	environnement	remercie	 
Stéphane Rigaudier pour son investissement 

actif	pour	les	divers	projets	proposés…

BALISAGE DES ESPACES NATURELS SENSIBLES (ENS)

LE COMPOST COMMUNAL
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Fin	d’année	rime	avec	repas	
pour	nos	aînés…	
Le	9	décembre,	à	 la	salle	du	
champ,	38	personnes	étaient	
au rendez-vous pour le tradi-
tionnel repas de Noël.
Les optevoziens ne désirant 
pas	assister	au	repas	ont	reçu	
un	 colis	 composé	 de	 gour-
mandises	 sucrées	 et	 salées	
sélectionnées	chez	 les	 com-
merçants	de	proximité.	Ainsi,	
ce	 sont	 41	 colis	 qui	 ont	 été	
distribués	le	16	décembre.	

Bâtiments communaux, travaux, voirie

Nous	avons	dû	investir	pour	chauffer	ces	deux	bâtiments	
importants	de	la	commune.	
En	effet,	le	foyer	de	la	chaudière	de	la	salle	des	fêtes	était	

endommagé	et	 la	pompe	à	 chaleur	du	
groupe	 scolaire	 rencontrait	 de	 nom-
breux	problèmes	de	fonction-
nement depuis son installation.

Le	 choix	 a	 été	 fait	 de	 remplacer	 ces	 deux	 équi-
pements	 par	 deux	 chaudières	 granulés	 d’une	
marque	autrichienne	de	haute	qualité	(HERZ).	Il	a	
donc	fallu	construire	un	bâtiment	pour	accueillir	
cette	chaufferie	et	le	silo.

Coût	des	travaux	après	ouverture	des	plis	:	 ................................................. 219	375.60	€	HT
Total	des	travaux	(avec	architecte,	SPS,	CT…)	:	 ............................................ 265	909.60	€	HT
Total	des	subventions	obtenues	:		  .................................................................... 212	307	€	
  (79,	84%	du	montant	des	travaux)

 Détail des subventions :
	 Le	département	(DTHRD)	:	 ................................................... 74	508	€
	 Ademe	(Contrat	chaleur	renouvelable)	:	 ..................... 63000	€
	 Etat	/	DETR	:		 pour	la	salle	des	fêtes	: ................ 18	820	€
	 	 pour	l’école	:	 ...................................... 16	750	€
	 CCBD	/	Transitions	et	mobilités	durables	: .................. 39	229	€
	 Reste	à	charge	de	la	commune	:	 ...................................... 53	603	€	HT

UNE CHAUFFERIE BOIS POUR LA SALLE DES FÊTES ET L’ÉCOLE

Action Sociale
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Cadre de vie et associations

La	municipalité	a	souhaité	
mettre	en	place	une	ré-
ception	d’accueil	réservée	
aux	nouveaux	habitants	
pour les années 2020 – 2021 
–	2022	(La	situation	sani-
taire	n’ayant	pas	permis	de	
le	faire	les	années	précé-
dentes)
Ce	moment	d’échange	a	eu	
lieu	à	la	salle	du	champ	le	
vendredi	28	avril.	L’objectif	
de	cette	rencontre	était	de	

connaitre	et	aider	les	nou-
veaux	arrivants	à	s’intégrer	
au	mieux	dans	leur	nouveau	
cadre	de	vie.
Lors	de	cette	réception,	les	
nouveaux	habitants	ont	pu	
rencontrer	les	membres	
du	conseil	municipal	et	les	
présidents	des	différentes	
associations	optevoziennes.

Le maire a présenté les pro-
jets	communaux	en	cours	et	
à	venir	et	s’est	prêté	au	jeu	
des questions-réponses.
Un	cocktail	de	bienvenue	
a	été	servi.	A	l’issue	de	ce	
moment	convivial,	toutes	
les	familles	présentes	sont	
reparties	avec	un	bulletin	
municipal.

SOIRÉE DES NOUVEAUX HABITANTS

UNE PAGE SE TOURNE POUR 12 ÉLÈVES DE NOTRE ÉCOLE !

Enfance

Le vendredi 7 juillet a eu lieu la tradition-
nelle	remise	des	dictionnaires	ou	calcula-
trices	choisis	par	les	élèves	et	offerts	par	
la	municipalité.
Ce	 fut	 l’occasion	 lors	 d’une	 cérémonie,	
au	sein	de	l’école,	de	marquer	leur	future	
entrée	dans	 la	 cour	des	grands	en	 sep-

tembre	et	de	partager	avec	les	
familles,	 enseignants	 et	 em-
ployées	 communales	 un	 mo-
ment	 de	 convivialité	 en	 cette	
fin	d’année	scolaire.
Nous leurs souhaitons une 
bonne continuation. 
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Cadre de vie et associations Jeunesse

La	commission	jeunesse	a	
proposé	aux	jeunes	de	la	
commune	de	participer	à	
une	formation	sur	les	gestes	
de	1ers	secours.	Ainsi	deux	
sessions ont été organisées 
et	encadrées	par	Frédéric	
Joiron	de	la	société	Préa-
vies.	A	la	fin	de	la	journée,	
les	participants	ont	reçu	le	
certificat	de	compétences	
de	citoyen	de	sécurité	civile	
(PSC1).

Au	mois	de	 juillet,	6	optevoziens	ont	participé	aux	 jobs	d’été.	Encadrés	par	des	élus,	 ils	ont	 
procédé	à	l’entretien	des	rues,	au	marquage	au	sol	de	la	rue	Daubigny,	au	déménagement	de	
la	bibliothèque	ainsi	qu’à	différents	travaux	les	impliquant	dans	la	vie	de	notre	village.	
 
Un	grand	merci	à	eux	pour	leur	dynamisme	!

FORMATION PREMIERS SECOURS

JOBS D’ÉTÉ
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Mairie

UNE DEUXIÈME SECRÉTAIRE DE MAIRIE !

L’année	2023	a	vu	 l’arrivée	d’Edith	Grand	au	
sein	 de	 notre	 secrétariat	 de	 mairie.	 Devant	
l’augmentation	 des	 démarches	 administra-
tives	 incombant	aux	mairies,	Edith	 vient	 se-
conder	Nathalie	Rivoire.
Elle est présente le matin de 8h30 à 12h le lun-
di, mardi, jeudi et vendredi ainsi que de 13h30 
à	16h30	le	lundi	et	le	jeudi.	Edith	a	en	charge	
l’état	civil,	l’urbanisme,	la	communication.
Nous lui souhaitons la bienvenue !

Au mois de juillet, la bi-
bliothèque a réintégré le 
groupe	scolaire.	Le	démé-
nagement	a	été	réalisé	avec	
l’aide	des	jeunes	qui	travail-
laient	à	la	commune	pen-
dant	l’été.
		Cet	emplacement	est	

pratique pour les 
enfants	qui	n’ont	
pas à sortir pour 
aller	choisir	leur	
livre	puisqu’il	y	a	un	
accès	direct	avec	
les	classes.

Nous avons un grand as-
sortiment de livres aussi 
bien	pour	enfants,	ados	et	
adultes.

La	cotisation	est	toujours	
de	7€	par	famille	et	gratuite	
pour	les	enfants	scolarisés	à	
Optevoz.	Les	heures	d’ouver-
ture sont le mardi de 16h à 
18h et le vendredi de 16h30 
à17h30

Merci	aux	personnes	qui	
nous donnent de très bons 
livres !

Les bénévoles seront ravies 
de	vous	accueillir	!

Bibliothèque
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13Le	CME	a	organisé	une	collecte	de	jouets	au	profit	d’enfants	hospitalisés.
Le	hôpitaux	ayant	décliné	l’offre,	nous	avons	demandé	à	un	institut	médico-éducatif	(accueil-
lant	des	enfants	de	6	à18	ans	atteints	de	handicap	mental)	s’il	était	intéressé.

C’est	ainsi	que	le	24	mars	2023,	Preston	et	Mohamed	deux	
des	nombreux	 résidents	de	 l’IME	«L’OISEAU	BLANC»	à	
Décines-Charpieu	 ont	 découvert	 émerveillés,	 tous	 les	
jouets,	jeux	et	livres	que	les	enfants	de	l’école	
«La	vallée	désirée»	ont	très	généreusement	triés	et	of-
ferts.

Au	début	2023,	les	petis	conseil-
lers	municipaux	ont	planté	des	
arbres représentant les nais-
sances	des	bébés	nés	en	2022	
(entourés	des	parents	des	bé-
bés	concernés).

Conseillers	municipaux	pour	l’année	scolaire	2022-2023

Enola RUIS
Mathis COTELLE FOUR
Louise SERBOFF
Lylou MOREL
Léana PEYRON

Alice	CINQUIN
Julie	LALECHERE
Rafaël	JORDAN
Rosélia	BIECHY
Marylou GRACIA

Conseil municipal des enfants

LES ACTIONS DU CME CETTE ANNÉE

Encore	une	belle	idée	du	CME	:	
la	 création	 d’un	 banc	 de	 l’amitié	 pour	
permettre	 aux	 élèves	 timides	 ou	 esseu-
lés	pendant	la	récréation	de	se	faire	des	
amis.	Les	petits	conseillers	
municipaux	ont	eux-mêmes	
peint	le	banc	et	signé	leur	œuvre.

BRAVO À EUX !

 

Les	galets	 voyageurs	peints	pendant	 la	période	du	confinement	du	
printemps	2020	ont	fini	de	circuler	et	de	jouer	à	cache-cache.	Ils	sont	
désormais	vernis	et	collés	sur	un	socle	et	seront	bientôt	exposés	à	côté	
de	l’église.

Collecte de jouets

Plantations

Les galets voyageurs posent leurs valises !

Le banc de l’amitié

Merci encore les enfants pour cette belle initiative 
qui a fait beaucoup d’heureux !
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Ecole de la vallée désirée

Cécile	DREVON,	peintre	et	
illustratrice	de	jeux	et	de	
livres, est intervenue dans 
toutes	les	classes	de	l’école	
pour	faire	découvrir	l’aqua-
relle	aux	élèves.	
Chaque élève a réalisé un 
tableau	qui	a	été	exposé	à	
la	ferme	des	dames	à	Saint	
Baudille de la Tour.

Pour	clôturer	ce	projet,	les	
élèves ont passé une jour-
née	à	Saint	Baudille	avec	les	
autres	écoles	qui	ont	partici-
pé à Faites des Arts.
Ils	ont	pu	voir	des	spec-
tacles,	d’autres	aquarelles	
et	ont	fait	des	jeux	organi-
sés par les animateurs de la 
communauté	de	commune.

La	classe	de	maternelle	qui	
ne	pouvait	pas	participer	à	
ce	projet	initié	par	la	com-

munauté	de	communes,	
a	bénéficié	de	6	séances	
grâce	au	financement	du	
Sou	des	Ecoles.

Les	parents	ont	eu	l’occa-
sion	de	découvrir	les	œuvres	
achevées	lors	d’une	exposi-
tion	en	fin	d’année.	

Les	maternelles	et	les	CP/CE1	sont	allés	visiter	la	ferme	de	Noisette	à	Bonnefamille.
Les	enfants	ont	pu	s’occuper	des	animaux	(lapins,	cochons,	chèvres,	ânes	et	chevaux)	durant	
la	journée.	En	fin	de	journée,	ils	ont	mangé	des	Chamallows	grillés.

Projet «Faites des Arts»

Visite d’une ferme pédagogique
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Les	élèves	de	l’école	ont	bé-
néficié	de	l’intervention	du	
club	Handibasket	de	Gre-
noble. 

Au	programme	:	initiation	au	
basket	fauteuil	et	discussion	
sur	le	thème	du	handicap	
dans la vie quotidienne et 
dans la pratique sportive.

Ecole de la vallée désirée

Le mardi 20 juin, toute 
l’école	est	partie	en	sortie	
à	la	journée	à	Dizimieu	à	la	
ferme	hélicicole	de	Florent	
Pujol .
Nous	avons	visité	la	ferme	et	
écouté	les	explications	sur	
les	escargots.
Nous avons tous pique-ni-
qué	à	l’étang	de	Dizimieu	et	
fait	des	activités	extérieures	

pour	terminer	la	journée	:	
jeux	sportifs,	activités	sur	les	
escargots,	lecture...
Une très belle journée pour 
notre	sortie	de	fin	d’année	
dans	un	très	beau	cadre.

La	classe	des	CM1/CM2	a	par-
ticipé	 à	 un	 projet	 voile	 avec	
le	nauticlub	de	Briord	durant	
trois jours. Les élèves ont pu 
naviguer	 sur	 des	 catama-
rans et sur des optimists. Ce 
fut	 une	 superbe	 expérience	
pour les élèves ainsi que de 
merveilleux	souvenirs.	

Ces projets ont pu être menés grâce au financement du Sou des Ecoles 
qui s’élève à 5408€ pour l’année scolaire 2022/2023. Un grand MERCI !

Visite d’une ferme Hélicicole à Dizimieu

Handi fauteuil

Projet Voile
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PHOTOS DE CLASSES

Ecole de la vallée désirée

MS et  GS

CP et CE1
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CM1 et CM2

PHOTOS DE CLASSES

Ecole de la vallée désirée

CE1 et CE2
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Etat Civil

BÉB ÉS D’ICI

NAISSANCES

BÉBÉ D’AILLEURS, 

DONT LES GRANDS-PARENTS ET 
ARRIÈRE-GRANDS-PARENTS 
RÉSIDENT SUR LA COMMUNE

Alix Montagne
le 6 janvier

Liam Joiron
le 14 novembre

Giulia Ferrari-Cosenza
le 10 février

Hugo Devesly
le 11 août

Alise Pascual
le 31 juillet

Charle Pulcini
27 février

Nathanaël Volle
le 8 avril

Myliana Girard-Buttoz
le 8 juillet

Alina Clavel
le 10 juillet

Fille de Clémence Pelini
Petite-fille de Marie-Ange et Duilio Pelini
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Etat CivilMARIAGES

PARRAINAGES CIVILS

DÉCÈS

Marie-Pierre Hugon & 
Philippe Clément

le 24 juin

Charlotte Lepargneur & 
Thomas Albertini

le 16 septembre

Chloé Maigron & 
Quentin Plasson

le 22 avril

Charlène Toscano & 
Florian Canizares

le 24 juin

Philippe Veillon

Claude Bourgeon

3 mai

21 octobre

Léo Joiron

8 juillet

Lucien Huwer

29 juillet

Mireille Chilout

Anne-Marie Chaboud née Plessis

15 août

14 juillet

Gaspard Aubert Roxane Terrasse Robin Terrasse

14 avril 13 mai 13 mai
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Cette	année	encore,	l’association	du	Sou	des	Ecoles,	a	pu	récolter	des	fonds	pour	les	sorties	
scolaires	et	permis	un	lien	social	entre	les	familles	autour	de	différentes	manifestations.

Suite	à	une	météo	mitigée,	notre	traditionnel	vide-grenier	a	été	délocalisé	à	la	salle	des	fêtes.	
Malgré	un	lieu	moins	convivial	pour	ce	genre	d’événement	et	moins	d’exposants	que	l’année	
précédente,	la	bonne	humeur	était	au	rendez-vous	et	a	permis	tout	de	même	de	récolter	un	
joli	bénéfice.

Le	dimanche	18	décembre,	sur	la	place	du	village	et	
en	lien	avec	le	comité	des	fêtes	qui	avait	mis	en	place	
une	dégustation	d’huîtres,	nous	avons	organisé	notre	
marché	de	Noël	avec	 la	venue	du	Père	Noël	et	une	
distribution	de	petits	cadeaux	pour	nos	écoliers.	

Nous	avons	fini	cette	 journée	devant	 la	finale	de	 la	
coupe	du	monde	:	une	très	bonne	ambiance	!		

Sou des écoles

Bureau :
Sandrine	DOLCI	Présidente,	Aurélie	RUIS	Vice-présidente,	
Vincent	DRUON	Secrétaire,	Teddy	BELNAND	Vice-secrétaire	
(remplacé	par	Anne-Laure	BELNAND	en	2024),	Cendrine	GOMET	
trésorière	et	Gaëlle	HERRERA	vice-trésorière.
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Cette année, les ventes des 
tartes	 à	 l’oignon	 et	 de	 piz-
zas se sont déroulées autour 
d’une	 marche	 gourmande	
«La	 grignottine»,	 organisée	
avec	 l’aide	 du	 comité	 des	
fêtes.	 Une	 super	 ambiance	
dès	 le	 samedi	 !!	 De	 nom-
breux	 parents	 pour	 aider	 à	
fabriquer	ces	pizzas	et	tartes	
à	l’oignon	autour	du	four	du	
Grivoux.	 Un	 grand	 merci	 à	
Stéphane	 Rigaudier	 (ancien	
parent	d’élève)	qui	a	géré	 la	
cuisson	au	four	communal.

Pour	terminer	l’année	scolaire	et	malgré	la	pluie,	
nous	sommes	assez	contents	d’avoir	pu	réaliser	la	
kermesse,	pour	le	plus	grand	plaisir	des	enfants.	
Un	grand	merci	 à	 nos	 Sponsors	 Chris	 débosse-
lage,	SNPJ,	FSV	menuiserie,	Entreprise	Finet	ma-
çonnerie	et	la	boulangerie	Millat	et	le	garage	de	
la	vallée	qui	ont	contribué	à	cette	belle	manifes-
tation. 

En	ce	qui	concerne	 les	ventes	nous	avons	continué	nos	traditionnelles	ventes	 :	 sapins,	 fro-
mages,	tombola	à	Noël	et	chocolats	de	Pâques.	

Nous	prenons	plaisir	 à	 organiser	 et	 animer	 ces	manifestations,	nous	espérons	être	encore	
épaulés	par	de	nouvelles	familles	pour	continuer	à	accompagner	les	projets	de	sorties	et	ac-
tivités	de	l’école.	

Nous	tenions	à	remercier	les	parents	qui	ont	su	donner	de	leur	temps	sur	les	
différentes	manifestations	de	l’année	par	leur	présence	ou	par	leur	aide	ainsi	
que les optevoziens et optevoziennes qui répondent toujours présents à nos 
sollicitations.
Un	grand	merci	également	à	nos	commerçants	du	village	et	à	la	mairie	pour	
leur soutien. 
Nous	vous	donnons	rendez-vous	en	2023-2024	pour	nos	futurs	évènements…	

Sou des écoles

M
ER

CI !
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Club des Jeunes

Le	 club	des	 jeunes	d’Optevoz	 souhaite	 conti-
nuer	 sur	 sa	 lancée	en	animant	au	maximum	
le	village	et	ses	alentours	avec	ses	événements	
habituels	tels	que	:	

La vogue	qui	se	déroule	l’été	comme	à	son	ha-
bitude	pour	passer	un	moment	festif	et	joyeux	
en	votre	compagnie	;

Le vide grenier	(qui	devrait	avoir	lieu	au	mois	
de	mai)	afin	de	faire	un	tri	tous	ensemble.	

Mais	nous	prévoyons	également	de	nouveaux	événements	comme	:	

Une marche lumineuse	éclairée	par	de	jolis	lumignons	pour	
la	période	de	Noël	;	

Un stand de nourriture	pour	réchauffer	vos	papilles	en	hiver	;	

Et	enfin	une	soirée mousse	pour	relancer	la	
saison	de	l’été	en	musique,	courant	juin.	

Le club des jeunes d’Optevoz vous remercie de venir toujours aussi nombreux à 
nos événements et espère que les animations à suivre vous plairont… 

à bientôt.
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Le 03 décembre 2022, une	centaine	de	re-
pas	ont	été	distribués	à	l’occasion	du	Télé-
thon.	Nous	avons	proposé	plusieurs	activités	
pour	l’occasion.

Le 18 décembre,	en	partenariat	avec	le	Sou	
des	Ecoles,	le marché de Noël a été orga-
nisé et a permis la vente de 80 douzaines 
d’huitres.

Le 04 mars, le	comité	a	organisé	son	pre-
mier loto	dans	une	salle	comble	!	

Comité des fêtes

Une bonne année 2023 pour le Comité des Fêtes !

Les membres du bureau :

Cendrine	GOMET	(Secrétaire),
Romain	PINON	(Vice	trésorier),	
Teddy	BELNAND	(Trésorier),	
Romain	COTELLE	(Vice	président),	
Vincent	DRUON	(Président))	

Mail	:	comitedesfetesoptevoz@gmail.com
Téléphone	:	06	81	42	51	59

Le 30 avril, nous 
avons	accompa-
gné le Sou des 
Ecoles	pour	sa	
traditionnelle 
vente de 
Pizzas, Foyesses 
et tartes à 
l’Oignon.

Le 17 juin, au stade, la fête du village qui 
cette	année	ne	fût	pas	un	succès.

Le	17	octobre,	lors	de	l’assemblée	générale,	le	bureau	nouvellement	réélu,	a	présenté	ses	fu-
turs projets. 

Pour	assurer	 les	manifestations,	tous	les	bénévoles	de	l’association	se	dévouent	et	mettent	
tout	en	œuvre.	Merci à eux, sans qui rien ne serait possible ! 

Nous	remercions	également	nos	partenaires,	les	commerçants	de	notre	village	pour	la	qualité	
de	leurs	service	et	leurs	disponibilités.
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Le football club des Lauzes a été créé en 2004, résultat de la fusion entre l’entente Soley-
mieu-Courtenay-Trept (ESCT) et l’association des Anciens Jeunes de Siccieu-Optevoz (AJSO). 
 Récemment, le club a établi le Groupement Balmes Lauzes en partenariat avec le FCBNI de 
Saint Chef, couvrant les catégories jeunes U15, U17, U20 ainsi que les seniors féminines. 
Cette collaboration a considérablement renforcé nos effectifs, permettant ainsi d’offrir une for-
mation plus solide et complète à nos joueurs. Actuellement, avec un nombre de licenciés dé-
passant les 230, le FC Lauzes se consacre à la formation et à l’entraînement des footballeurs, des 
tout-petits de la catégorie U6 (5 ans) aux seniors.

Le Football Club des Lauzes 
incarne	des	valeurs	sportives	
et humaines telles que le 
respect,	le	dépassement	de	
soi,	la	solidarité	et	le	fair-play.	
Son	objectif	est	de	permettre	
aux	individus	de	découvrir,	
pratiquer	et	perfectionner	

le	football	en	tant	que	
sport	d’équipe.	Au-delà	
de	l’activité	physique,	les	
enfants	ont	l’occasion	de	
vivre	l’expérience	de	la	dimen-
sion	sociale	du	collectif,	com-
plétant	ainsi	leur	expérience	

familiale	et	scolaire.	
Pour les plus grands, 
le FC Lauzes est non 
seulement	apprécié	
pour le développe-
ment	des	compé-
tences	sportives,	
mais aussi pour 

les	amitiés	qui	se	forgent	et	
l’ambiance	conviviale	sur	et	en	
dehors du terrain.
L’équipe	encadrante,	com-
posée	d’une	vingtaine	de	
membres, est dévouée à 
soutenir	les	joueurs.	Le	club	
bénéficie	des	infrastruc-

tures mises à disposition 
par	les	communes	de	Sic-
cieu-Saint-Julien-et-Carizieu	
(stade	en	travaux)	et	de	Trept,	
et organise également des 
événements	extrasportifs	dans	
différentes	localités.

Sur	le	plan	sportif,	avec	la	
récente	réorganisation	des	
championnats	dans	le	District	

de	l’Isère,	nos	équipes	seniors	
ont	connu	une	descente	de	
division.	Malgré	cela,	l’esprit	
combatif	et	la	détermination	
de	nos	joueurs	restent	intacts.	
Nous	sommes	convaincus	
que,	avec	leur	engagement	et	
leur	acharnement,	nous	allons	

non	seulement	récupé-
rer	notre	place,	mais	aus-
si montrer de meilleure 
performance	sur	le	ter-

rain.	La	descente	actuelle	n’est	
qu’un	chapitre	dans	notre	par-
cours	et	nous	sommes	résolus	
à	le	clore	en	remontant	avec	
détermination	et	fierté.
Félicitations	à	notre	équipe	3	
pour avoir remporté brillam-
ment	le	titre	de	la	division	D5.
On notera en début de saison 
2023/2024,	le	beau	parcours	
en	Coupe	de	France	de	nos	sé-

FC des Lauzes
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niors	défait	au	4ème	tour,	qui	
signe la plus grande épopée 
de son histoire.

Coté groupement, nos U15 
intègre	la	D1,	meilleure	divi-
sion départementale, nos U17, 
comme	nos	U20	se	confortent	
dans	le	haut	de	tableau	de	D2.
Les	féminines	réalise	quant	à	
elle une très belle saison. 
Chaque	année,	nous	accueil-
lons	de	nouveaux	membres,	
ce	qui	témoigne	de	l’attrait	
grandissant pour notre sport 
au	sein	de	la	communauté.	
Cependant,	cette	croissance	

pose	de	nouveaux	défis,	no-
tamment	en	ce	qui	concerne	
notre	terrain	en	herbe.	Face	à	
l’augmentation	de	l’affluence	
et	à	la	fréquence	croissante	
d’utilisation	du	terrain,	il	est	
devenu évident que des amé-
liorations	sont	nécessaires.	
Nous	explorons	activement	
des	solutions	pour	offrir	à	nos	
joueurs des installations qui 
correspondent	à	leur	passion	
et à leur dévouement.

FC des Lauzes

Dates des manifestations :
25	mai	2024	:	Saucissons	briochés	/	Foyesses	-	Parking	de	l’école	à	Siccieu
15	juin	2024	:	Tournoi	des	fringues	-	Stade	de	Trept
28	juin	2024	:	Assemblé	général	-	Stade	de	Trept
13	juillet	2024	:	Repas	&	Bal	-	Ecole	de	Trept
13	septembre	2024	:	Tournoi	inter	entreprise	-	Stade	de	Trept
23	novembre	2024	:	Matinée	gourmande	-	Salle	des	fêtes	de	Trept
18	janvier	2025	:	Loto	-	Salle	des	fêtes	d’Optevoz

 
 Contact : 

Corentin Rey 
Président

0788872770

Les	inscriptions	se	font	
en début de saison, lors 
des	séances	d’entraîne-
ment	ou	au	forum	des	
associations	à	Trept.
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AJSO Football vétérans

L’AJSO	Football	Vétérans	
redémarre	une	saison	encore	
perturbée	par	l’impossibilité	
de	récupérer	les	installations	
du	stade	de	Siccieu.	
Que	de	bâtons	dans	les	roues	
pour	une	association	comme	
la	nôtre	qui	ne	doit	son	exis-
tence	qu’à	la	volonté	de	cer-
tains pour mener à bien la 
remise en état des bâtiments. 
C’est	donc	résignés	que	nous	
devons	compter	sur	le	bon	
vouloir de nos adversaires qui 
nous	accueilleront	une	nou-
velle	fois	pour	cette	première	

partie de saison.
Nous restons déterminés à 
maintenir	notre	activité	mal-
gré	toutes	ces	embuches	et	
notre	solidarité	est	sans	faille.	
Nous	avons	procédé	au	regar-
nissage	et	défeutrage	de	la	
pelouse	du	stade	de	Siccieu	et	
réalisé	l’entretien	des	abords.
Le travail ne manquera pas 
encore	une	fois	pour	conserver	
en	état	notre	lieu	de	prédilec-
tion et pratiquer notre sport 
favori.
Nos	convictions	sur	la	pratique	
du	football	plaisir	attirent	

toujours	de	nouveaux	joueurs	
et	nous	pouvons	compter	sur	
un	groupe	étoffé	pour	cette	
nouvelle saison.
Pour	financer	notre	activité	
nous organisons notre vente 
de	foyesses	et	saucissons	brio-
chés	cuits	au	four	de	Carizieu	
en	octobre	et	notre	matinée	
gourmande en mars. 

Nous sommes toujours sou-
tenus	par	quelques	fidèles	
sponsors qui nous permettent 
d’étoffer	nos	équipements	et	
si	quelques	mécènes	sont	dé-
sireux	de	nous	apporter	leur 
soutien, ils seront les bienve-
nus !

A J S O « PLAISIR ET RÉSILIENCE »

Nos principales dates : 

10	février	2024	:		 Réunion	mi-saison	et	repas
24	mars	2024	:		 Matinée	gourmande	à	Optevoz
23	juin	2024	:		 Assemblée	Générale
29-30	juin	2024	:		 Week-end	détente	en	famille
13	octobre	2024	:	Matinée	foyesses	et	saucissons	briochés	à	Siccieu

Bureau :
Président	d’honneur	:	Gilles	Randy
Président	:	François	Bordel
Vice	Président	:	Jerome	Debruille
Secrétaire	:	Julien	Peyron
Trésorier	:	Jérome	Debruille

Contact	:	François	Bordel,	06	74	79	09	94
francois.bordel@orange.fr.	
Actualité	de	l’AJSO,	http://ajsoveteran.free.fr.
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Les Petits Ateliers

Après une pause estivale bien 
méritée, les membres des 
Petits Ateliers ont été ravies 
de	reprendre	leurs	activités	en	
commun	:	couture,	tricot,	bro-
derie, aquarelle, il y en a pour 
tous	les	goûts.
Outre les soirées du mardi pas-
sées dans la bonne humeur, 
l’année	2022-23	a	été	marquée	

par plusieurs soirées ou jour-
nées partagées pour réaliser 
une	activité	spécifique	:	créa-
tion	de	bracelets	en	perles,	
pliages origami en vue de la 
réalisation	d’un	mobile	sur	le	
thème	des	oiseaux,	atelier	van-
nerie	pour	la	fabrication	d’un	
panier	en	osier,	soirée	décou-
verte	de	l’aquarelle,	plusieurs	

séances	
consacrées	à	
la	confection	
d’une	blouse	
ou	robe	d’été.
Et	comme	
rien ne nous 
arrête…,	il	y	a	
déjà plusieurs 
projets pour 
2023-24:	ate-
lier	crochet,	

découverte	du	travail	du	cuir,	
soirées	patchwork,	réalisation	
d’une	lampe	en	papier	mâ-
chée,	atelier	déco	éventail,	etc.

Si vous souhaitez nous re-
joindre,	n’hésitez	pas	à	
contacter	Nathalie	Rivoire	au	
06.70.65.81.53. 

L’association	RécréA²	propose	:

Toute l’année scolaire : 
Tous	les	lundis	à	la	salle	des	fêtes	à	côté	de	l’école	:	

 Aux enfants à partir de 1 an, 
	 de	l’Eveil	corporel	:	activité	ludique	qui	utilise	la	gymnastique	
	 aux	agrès,	du	cirque,	des	jeux	de	ballons,	de	la	danse…

& pendant certaines vacances scolaires (Octobre/Avril) ; 
Des	stages	de	gymnastique	enfant	qui	se	déroulent	à	Crémieu	au	
Gymnase	VACHERON

Aux adultes 
des	cours	de	renforcement	musculaire	adapté	aux	capacités	de	chacun

RécréA2

Pour les enfants 
scolarisés à l’école 

d’Optevoz, nous vous 
proposons de les récupérer 
à la sortie de l’école à 16h30 
ou à la périscolaire à 17h45 

(goûter tiré du sac) 
afin de pouvoir 

participer à 
cette 

activité. 

Inscription	possible	toute	l’année	
(dans	la	mesure	des	places	

disponibles).

Contact : 
06 72 15 17 39 

assolisloarecrea2@gmail.com

Vous pouvez nous retrouver tous les lundis à la 
salle des fêtes à côté de l’école (hors période de 
vacances scolaires) :
 • Pioupiou (1/2 ans) : 8h45 / 9h30
 • Renforcement musculaire : 9h30 / 10h30
 • Mini-poussin (3/4/5 ans) : 16h50 / 17h35
 • Poussin (6 et plus) : 17h40 / 18h25
 • Renforcement musculaire : 18h30 / 19h30
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Notre	festival	de	musique	«	En	
Voix	Et	Oz	»	2023	a	eu	lieu	le	10	
juin à Optevoz pour sa 4ème 
édition.
Nous	avons	tenu	à	ce	que	
celui-ci	reste	gratuit	afin	que	
tous	puissent	y	participer.

Lors	de	cette	journée,	divers	
artistes	se	sont	succédés	
avec	«	Les	Made	In	France	»,	«	
Sentenza	»	et	«	Wraks	».	
Nous	n’avons	hélas	pas	eu	le	
plaisir	d’entendre	«	Jérome	
Sousa	»	qui	a	dû	annuler	sa	
prestation la veille. 

500	spectateurs	se	sont	suc-
cédés	tout	au	long	de	cette	
journée.

Cette	année,	le	festival	a	bé-
néficié	d’un	partenariat	avec	
l’école	de	musique	«	Musicien	
d’Oz	».	
Des	groupes	d’élèves	de	tous	

âges	ont	été	for-
més et ont ouvert 
ce	festival	avec	un	
concert	de	plus	de	
2h00 pour le plaisir 
de tous.

Sur	place,	nous	avons	proposé	
une	restauration	traiteur	(sur	
réservation)	mais	également	
un	snack	et	une	buvette.

Pour	financer	une	partie	de	
cette	manifestation,	nous	
avons organisé une vente de 
saucissons	au	mois	de	dé-
cembre,	et	avons	participé	au	
marché	de	Noël	de	Morestel.

Nous	tenons	encore	une	fois	
à	remercier	chaleureusement	
les	annonceurs,	sponsors	ainsi	
que	le	département	de	l’Isère	

qui nous soutiennent. 
Un	merci	également	aux	
artistes	et	aux	élèves	qui	nous	
ont	offert	un	moment	musical	
extraordinaire.

Et	surtout	un	grand	merci	aux	
bénévoles qui nous ont appor-
té	leur	aide	le	jour	«	J	»	et	les	
semaines	précédentes		et	sans	
qui,	cette	journée	qui	nous	
tient	à	cœur,	ne	pourrait	avoir	
lieu.

Patricia,	Sophie	et	Claire

En Voix et Oz
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Le	club	a	accueilli	cette	année	
deux	membres	supplémen-
taires	:	Nicole	et	Daniel,	ce	qui	
porte	à	27	le	nombre	d’adhé-
rents.
Nous	avons	commencé	cette	
année 2023 en tirant les rois 
lors de notre premier après- 
midi. 
Comme toujours nos réunions 
sont le lundi après-midi tous 
les	15	jours	:	coinche,	jeux	de	
société	et	«	papotage	»	autour	

d’un	café	ou	d’un	thé	ac-
compagné	de	biscuits.
En	février,	4	membres	du	
club	nous	ont	confection-
né	de	délicieuses	bugnes	
appréciées	de	tous	!	Un	
grand	merci	à	eux	!
Le	concours	de	coinche	
que nous avons organisé 
fut	un	franc	succès	avec	
50	doublettes	partici-

pantes.
Au	mois	d’avril,	(cette	fois	sans	
la	neige)	la	vente	de	tripes	
cuisinées	a	attiré	beaucoup	de	
monde,	ce	qui	fait	que	nous	
aurions pu en vendre plus !!!
Nous	avons	terminé	ce	1er	se-
mestre	par	un	barbecue	offert	
par	le	club	:	malgré	la	chaleur,	
tout	le	monde	était	satisfait.
Le	second	semestre	a	vu	se	ré-

aliser un repas au restaurant « 
Le	Point	Vert	»	:	tout	le	monde	
s’est	régalé.
Au mois de novembre, nous 
avons organisé notre assem-
blée	générale,	suivie	d’un	bon	
repas	offert	par	le	club	et	de	la	
fête	des	anniversaires.
L’année	s’est	terminée	par	un	
après-midi	«	gourmand	»	en	
dépit	des	fêtes	de	fin	d’année…

L’année	dernière	nous	avons	
effectué	très	peu	d’ateliers.
Nous	espérons	que	cette	nou-
velle	saison	sera	plus	favorable.

Le vide grenier du mois de mai 
organisé	en	collaboration	avec	
«le	club	des	jeunes	d’Optevoz»	
a	été	un	vif	succès.	

Grâce	aux	bénéfices,	nous	
avons	emmené	les	enfants	au	
domaine	des	fauves	à	Fitilieu	
et organisé des pique-niques. 

Nous pensons également 
acheter	du	matériel.

Nous	acceptons	les	dons	de	
jouets ou de matériel de pué-
riculture.	

Alors ne jetez pas les jouets et 
le	matériel	de	puériculture	à	la	
déchetterie	;	pensez à nous !
Si vous êtes grand-parent, ton-
ton ou tatie et que vous avez 
besoin de matériel de puéri-
culture,	nous	en	prêtons	aux	
habitants	de	notre	commune	
pour	une	courte	durée.

Les Petits Peintres

Les petits peintres est une association qui permet aux assistantes maternelles de se rejoindre 
le vendredi matin à la salle du champ afin d’échanger et d’effectuer des ateliers en commun.

Renseignements 
auprès	de	la	présidente	:

Mme MOREAU Sandrine 
06.78.87.48.07

Le Club Sully
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Organisation	de	10	challenges	annuels
Participation	au	championnat	de	l’Isère	des	AS	3ème	et	4ème	division.
Courant	juillet,	organisation	de	la	journée	du	souvenir	Daniel	Four.
Au	printemps,	journée	découverte	du	sport	boules	pour	les	jeunes.
Vente	de	boudin	et	de	sabodet

2023	:	Très	belles	performances	de	notre	équipe	féminine	F1
Sonia	Bruniaux,	Annaëlle	Barazzutti	et	Cécile	Barazzutti
Annaëlle	 et	 Cécile	 Barazzutti	 sont	 devenues	 championnes	 de	
France	en	doublette	le	9	Juillet	2023	à	Mâcon.
C’est	le	2°	titre	de	Champion	de	France	à	la	B.S.O	depuis	sa	créa-
tion en 1923

Sonia	Bruniaux,	Annaëlle	Barazzutti	et	Cécile	Barazzutti

La Boule Optevozienne

La	saison	2022/2023	nous	a	permis	d’organiser	l’ensemble	de	nos	concours	annuels	au	clos	bouliste	
«	Maurice	Repellin	»	pour	le	plus	grand	bonheur	de	tous	les	amateurs	de	boule	lyonnaise.	
Les	concours	ont	affiché	complets.
	 Les	Challenges	Lucien	Depierre	et	Roger	Depierre
 Le Challenge des 4 R
	 Le	Challenge	Taverna	et	la	Coupe	Dupont
 Les Trophées Laissus
	 Le	Challenge	Repellin-Vachet
	 Le	Challenge	des	Artisans-Commerçants	et	de	la	Municipalité

2023 : Très belles performances 
de notre équipe féminine F1

La Boule Sportive Optevozienne (B.S.O) c’est :

Les activités du B.S.O.

Plus	de	80	licenciés	et	plus	de	50	sociétaires.
Une	équipe	féminine	évoluant	en	F1
Une	équipe	masculine	évoluant	en	ligue	M2
Deux	équipes	masculines	évoluant	en	M2

Deux	équipes	masculines	évoluant	en	M3
Plusieurs équipes évoluant en M4 et F4
Un	clos	bouliste	de	19	jeux.

Notre championne : 
Annaëlle Barazzutti

Championne	d’Europe	de	tir	en	relais	
Vice-championne	de	France	en	doublette	à	St	Denis	les	Bourg
Championne	de	France	en	Club	sportif	de	Brièvre	Isère
Championne	de	France	en	relais	sportif	de	Brièvre	Isère
Championne	de	France	en	triplette	(2022)
Championne	de	France	en	doublette	(2023)
4	sélections	en	équipe	de	France	

Vous	appréciez	le	sport	boules,	vous	souhaitez	jouer	
ou	découvrir	ce	sport.	Rejoignez-nous	!

Contact	:	
Alain	Laissus	(06.60.19.15.54)
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La Boule Optevozienne

Pour	 la	2°	année	consécutive,	Annaëlle	Barazzutti	ac-
compagnée	de	Cécile	Barazzutti	ont	animé	cette	jour-
née	au	boulodrome	Maurice	Repellin.	
Les	65	élèves	de	l’école	primaire	d’Optevoz	étaient	ré-
partis en 3 groupes dans les 4 
ateliers proposés. 
Activité	très	appréciée	des	enfants	et	des	animateurs.	
Devant	ce	succès,	l’opération	sera	renouvelée	en	2024

3	Septembre	2023	:	Finale	régionale	AURA	
«	Fem’Point,	Fem’tir	»	à	Optevoz
Ce	sont	8	équipes	de	6	féminines	qui	se	sont	affron-
tées	dans	 cette	finale	 régionale	 organisée	pour	 la	
1ère	fois	par	B.S.O.
Très	 belles	 prestations	 dans	 un	 climat	 amical	 et	
convivial

A	 cette	 occasion,	 Monsieur	 Yves	 Grobet,	 Président	 de	 la	
Ligue	AURA	et	Mr	Jean-Alain	Rochet	ont	remis	la	médaille	
française	du	sport	boule	à	Maurice	Repellin.
Maurice	a	consacré	près	de	70	ans	de	sa	vie	au	sport	
boules. Un grand merci à lui !

Daniel	Four	fût	président	de	la	B.S.O	de	2009	à	2017.
Daniel	a	écrit	une	très	grande	et	belle	page	de	l’histoire	
de la B.S.O.
Chaque année, la B.S.O lui dédit une journée et le remer-
cie	pour	l’œuvre	qu’il	a	accomplie.

Maurice	et	la	B.S.O	sont	nés	
la	même	année	:	1923

9 juin 2023 : Découverte du sport boules aux écoliers d’Optevoz

12 Juillet 2023 : Maurice Repellin et la B.S.O à l’honneur

3 Septembre 2023 : Finale régionale AURA « Fem’Point, Fem’tir » à Optevoz

14 Septembre 2023 : Souvenir Daniel Four et Finale du but d’honneur

Maurice	Repellin
Président de la B.S.O

1947- 1991
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Daniel DUMOULIN, né en1941, 
débute	la	chasse	à	16	ans,	son	
permis lui a été délivré en 1957. 
Ses premières années de 
chasse	se	sont	déroulées	à	
St	Julien,	hameau	de	Siccieu,	
avec	son	père	et	ce	pendant	
une	dizaine	d’années.	
Il a également été garde 
chasse	pendant	18	ans	sur	
Optevoz.
Au	fil	de	ces	années	il	a	connu	

6	présidents	de	chasse	
et	il	reste	à	ce	jour	la	
mémoire vive de la 
société	de	chasse	de	
part	son	savoir	faire	et	
ses	connaissances.	Ses	
conseils	sont	toujours	
recherchés	et	très	ap-
préciés.

Bastien DERRUAZ, né 
en 2007, a obtenu 
son	permis	de	chasse	
en	2022	et	est	à	ce	
jour le plus jeune 
chasseur	de	l’ACCA.	
Il	fait	une	saison	de	
chasse	accompagné	
de	ses	parents.	Dès	
son plus jeune âge 
la	chasse	a	toujours	
été	une	passion	qu’il	

a	partagée	avec	ses	grands	
pères et parents dans la me-
sure du possible. Cela lui a per-
mis	d’acquérir	une	meilleure	
expérience	sur	la	pratique	de	
la	chasse	et	une	connaissance	
du milieu naturel. 
Il pratique régulièrement 
le	ball	trap	à	l’inter	saison.	
Bastien	a	choisi	le	métier	de	
bûcheron	afin	d’être	dans	son	
élément... la nature !

L’ACCA	a	accueilli	cette	année	3	nouveaux	jeunes	
chasseurs	Ethan	GANDON,	Baptiste	JOIRON	et	Bastien	
DERRUAZ.
A	l’issue	de	l’assemblée	générale,	Mr	BENEZET,	admi-
nistrateur	à	la	fédération	départementale	de	chasse	
de	l’Isère,	a	remis	un	diplôme	d’honneur	à	Messieurs	
Bernard	LECOIN	et	Bernard	RANDY	.

ACCA

66 ANS LES SÉPARENT .... MAIS ILS ONT LA MÊME PASSION !
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Pour	nous,	anciens	d’Algérie,	
les années deviennent de plus 
en	plus	difficiles.
Les amis qui portent le dra-
peau,	même	avec	une	bonne	
volonté,	ont	beaucoup	de	
difficultés	à	rester	immobiles	
pendant	une	cérémonie.	
Nous	en	profitons	pour	in-
former	que	quiconque	peut	
porter le drapeau. 
Couleur	de	la	France	!	Il	ne	faut	
pas	décevoir,	restons	fidèles	
à	tous	ceux	qui	ne	sont	plus.	

Continuons	l’œuvre	entre-
prise	;	notre	détermination	est	
intacte.
En	début	d’année,	le	président	
du	comité	a	eu	l’honneur	de	
remettre	au	Trésorier,	Daniel	
GOUTEBROZE de ST-Baudille-
de-la-Tour,	le	diplôme	d’hon-
neur	pour	les	services	émi-
nents	rendus	à	la	fédération	
avec	fidélité	et	dévouement	à	
la	cause	des	anciens	combat-
tants	en	Afrique	du	Nord.

L’Assemblée	Générale,	a	eu	
lieu début novembre à St-Bau-
dille-de-la-Tour.

Le Bureau reste inchangé :
Président	CHARRETON	Louis,	
Optevoz.
Vice-Président,	PIPON	Pierre,	
St-Baudille-de-la-Tour, 
Secrétaire	et	Trésorier,	GOUTE-
BROZE	Daniel,	St-Baudille-de-
la-Tour.

Le Comité.

FNACA

LES ANCIENS D’ALGÉRIE D’OPTEVOZ ET DE SAINT-BAUDILLE-DE-LA-TOUR

19	mars	2023,	devant	le	monument	aux	morts,	

Remise	du	diplôme	d’honneur	à	
Daniel	Gouttebroze



H
is

to
ir

es
 d

’h
ie

r 
et

 d
’au

jo
ur

dh
ui

34

Les	Etats-Unis,	c’était	un	
rêve	d’enfant	pour	Pascal	
BERNARD	domicilié	au	
quartier	du	Grivoux.

Le	sport	ou	plus	particuliè-
rement	le	vélo	c’est	«	sa	»	
grande	passion,	il	n’y	a	d’ail-
leurs	qu’à	observer	toutes	
les	médailles,	les	coupes	et	
récompenses	qu’il	a	précieu-
sement	accumulées	au	fil	
des	années	chez	lui	pour	en	
être	convaincu.

Le	21	mai	2023,	un	cham-
pionnat	du	monde	de	cy-
clisme	est	organisé	à	New	
York,	le	«	Gran	Fondo	New	
York	»	(GFNY),	une	occasion	
toute	trouvée	pour	Pascal	de	
combiner	enfin	ses	2	pas-
sions.

Le	voilà	donc	parti	pour	une	
merveilleuse	(et	périlleuse)	
aventure	pour	cette	course	
cycliste,	la	plus	internatio-
nale du monde, qui ne réu-
nit pas moins de 90 nations 
(6000	coureurs)	pour	af-

fronter	ce	parcours	
difficile	de	85	miles	
soit environ 137 
kilomètres allant 
jusqu’à	2000m	de	
dénivelé.

Mais le voyage ne sera pas 
de	tout	repos,	puisqu’à	
peine	arrivé	à	l’hôtel	à	Man-
hattan le 15 mai, il sort son 
vélo	de	sa	valise	spéciale	et	
découvre	un	problème	élec-
trique	sur	les	commandes	
de	changement	de	vitesses	
sur	celui-ci	en	voulant	le	
remonter.
L’urgence	sera	de	trouver	
un	mécano	disponible	pour	
résoudre	ce	souci	avant	la	
course	!

Après quelques 
jours de stress, 
le	vélo	est	enfin	
réparé.
Le jour de la 
course	arrive	
enfin	avec	un	
départ à 8h 
du matin sur 
l’emblématique	
pont George 
Washington	
(circulation	sur	

2	étages),	le	pont	le	plus	fré-
quenté	au	monde	et	fermé	
pour	l’occasion	(la	partie	
inférieure).

Des	milliers	de	coureurs	
prennent	place	dans	leurs	
corrals	de	départ	en	subis-
sant	le	bruit	infernal	de	la	
circulation	des	voitures	sur	
la partie supérieure du pont.
Le	levé	du	soleil	révèle	l’ho-
rizon	de	New	York	au	sud	et	
la pittoresque et historique 
vallée	de	l’Hudson	au	nord.
Puis	c’est	enfin	le	moment	
tant attendu où les pre-
miers	cyclistes	se	lancent	
jusqu’aux	derniers	(il	se	sera	
écoulé	pas	moins	de	10	mi-
nutes).

Le	parcours	débute	dans	le	
nord	du	New	jersey,	le	long	
de	routes	bordées	d’arbres,	
de	collines	et	de	plats	ra-
pides,	parfois	si	près	de	la	ri-
vière	historique	Hudson	que	
vous	pouvez	la	toucher.
L’escalade	commence	sé-
rieusement à Mott Farm 
Road,	avec	les	cols	Gate	hill	
et	Cheesecote	pour	ne	citer	
qu’eux.

Un Optevozien à New York
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Un Optevozien à New York

En serpentant à travers 
le	pittoresque	conté	de	
Rockland,	le	circuit	retourne	
ensuite à Palisades où il 
faudra	affronter	la	montée	
finale	jusqu’à	l’arrivée	à	Fort	
Lee.

Les	conditions	sont	par-

faites,	il	fait	un	temps	ma-
gnifique,	l’organisation	est	
au	top	avec	un	balisage	bien	
fait	et	un	parcours	agréable.
La	course	se	déroulera	donc	
sans	accros	pour	Pascal	qui	
passera	la	ligne	d’arrivée	
5h	plus	tard	avec	un	classe-
ment de 600ème sur 6000 !

C’est	comblé	et	fier	qu’il	
rentrera à Optevoz en ayant 
vécu	son	rêve	!
Un grand bravo à notre 
champion	Pascal	à	qui	nous	
souhaitons	de	vivre	encore	
beaucoup	de	défis	sportifs	
comme	celui-là.
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Notre doyen Maurice REPELLIN a 100 ans !

Dans	 les	 deux	 dernières	 éditions	 de	 notre	 bulletin	
municipal,	des	pages	étaient	consacrées	au	récit	de	
la	vie	de	notre	doyen	Maurice	Repellin	:	son	enfance,	
sa jeunesse, son passé de résistant étaient évoqués. 

Cette	année,	nous	sommes	heureux	de	partager	avec	
vous les photos de son 100ème anniversaire ! 

En	 effet,	 en	 juin	 dernier,	 c’est	 entouré	 de	 ses	 deux	
enfants	 Lucien	 et	 Marie-Hélène,	 de	 sa	 famille,	 de	
ses	 amis,	 de	 nombreux	
membres de déléga-
tions	 d’anciens	 com-
battants	 et	 d’élus,	 que	
Maurice	a	soufflé	ses	100	
bougies.

Notre doyen a 100 ans !
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Les artistes venus à Optevoz

Au début des années 2000 
et	ce	pendant	une	quinzaine	
d’années,	Hélène	Cuzin	était	
en	charge	de	la	partie	musi-
cale	au	sein	du	Comité	des	
Fêtes. Elle était aidée par 
des	bénévoles	et	en	particu-
lier par Juliette Chaleyssin.
Juliette lui disait « Ouvre ton 
calepin	et	vois	qui	tu	peux	
faire	venir	!	».	

Ainsi,	après	plusieurs	coups	
de	téléphone	et	accord	sur	

le montant de 
la prestation, 
le tour était 
joué !

Les artistes 
étaient	ac-
cueillis	pour	
un repas à 
l’Auberge,	
à la salle du 
Champ et 
même	parfois	chez	Hélène	
quand	il	n’y	avait	pas	d’autre	

solution.

Ainsi de 2001 à 2016, 
se	sont	succédés	:	
Fred Mella des 
Compagnons de 
la	chanson,	Claude	
Vanony	(humoriste	
vosgien),	les	chœurs	

de	l’ex	armée	soviétique,	
Gérard	Verchère,	le	grand	
chœur	de	St	Petersbourg,	
le trompettiste Jean-Claude 
Borelly, Georges Chelon, 
Pierre	Sempéré	(du	groupe	
les	Stentors),	Pierre	Lemar-
chal	…

ILS SONT VENUS A OPTEVOZ
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Daubigny dans le monde

Charles	François	Daubigny	
est	un	peintre	français	né	à	
Paris	le	15	février	1817	et	dé-
cédé	le	19	février	1878.	
Il	effectue	sa	première	visite	
à Optevoz en 1849. 
Il séjourne à plusieurs re-
prises dans notre village. 
En 2024, les toiles de 
Daubigny	représentant	
notre village et ses environs 
sont	exposées	à	travers	la	
France	et	le	monde…

Nous vous en présentons 
ici	quelques-unes,	afin	
qu’au	gré	de	vos	éventuels	
voyages vous puissiez aller 
les	contempler…

Vous	pouvez	également	re-
trouver	d’autres	tableaux	ou	
études,	des	eaux	fortes,	des	
dessins dans les musées de 
Dijon,	Angers,	Carcassonne,	
à la Bibliothèque Nationale 
de Paris mais également à 
Londres,	Zurich,	Cologne,	
Chicago.	Plusieurs	de	ses	
œuvres	sont	dans	des	col-
lections	particulières.
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Daubigny dans le monde

Une nouvelle équipe pour notre auberge

Ecluse dans la vallée d’Optevoz	 1855	 Rouen	(Seine	Maritime)	 Musée	des	Beaux	Arts	

La vanne d’Optevoz 1859 Paris  Musée du Louvre 

Vallée d’Optevoz	 1857	 Paris	 Musée	d’Orsay	

L’étang d’Optevoz	 1850-52	 Reims	(Marne)	 Musée	des	Beaux	Arts	

L’écluse d’Optevoz	 Vers	1855	 Valence	(Drôme)	 Musée			 	

L’étang de Gylieu	 1853	 Cincinnati	(USA)	 Art	Museum	

La vanne d’Optevoz	 1855	 Houston	-	Texas	(USA)	 Museum	of	Fine	Arts	

La vanne d’Optevoz	 Vers	1855	 Essen	(Allemagne)	 Museum	Folkwang	

Ecluse dans la vallée d’Optevoz	 1855	 Karlsruhe	(Allemagne)	 Staatliche	Kunsthalle	

Ecluse dans la vallée d’Optevoz	 1855	 Munich	(Allemagne)	 Bayerische	Neue	Pinakothek 
A	l’origine	ce	tableau	était	attribué	à	Courbet	(voir	article	bulletin	municipal	2021)

Bord de l’eau à Optevoz	 Vers	1856	 South	Hadley	–		 Mount	Holyoke	College Don	
de	Daubigny	à	Appian	 	 Massachusetts	(USA)	 Art Museum

L’étang de Gilleu	 1858	 Saint	Petersbourg	(Russie)	Musée	de	l’Hermitage	

Le hameau d’Optevoz	 1857	 Philadelphie	–		 Museum	of	Arts

	 	 Pennsylvanie	(USA)	

Le hameau d’Optevoz	 1857	 New-York	(USA)	 Metropolitan	Museum	of	Arts	

La grande vallée d’Optevoz	 1857	 Compiègne	(Oise)	 Château	de	Compiègne	

La nouvelle équipe de 
l’auberge	des	Peintres	
fête	sa	première	année	
d’ouverture.

En janvier 2023, Chloé et 
Manu	ont	repris	l’auberge	
des peintres à la suite 
d’Eric	Conti.	

Dans	l’année,	Adrien	le	
cuisinier	est	venu	complé-
ter	l’équipe.	
Ils	remercient	chaleureu-
sement	tous	leurs	clients	
qui	ont	permis	de	faire	de	
2023	une	année	placée	
sous le signe de la réussite 
grâce	à	leur	fidélité.

Nous leur souhaitons que 
cela se poursuive en 2024 !

L’auberge est ouverte du 
lundi au vendredi 

de 7h à 14h 

ainsi qu’un vendredi soir 
par mois pour les soirées 

grenouilles 
(sur réservation). 

Les groupes sont les 
bienvenus.
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Les vieux arbres remarquables du village (suite)

Dans	le	bulletin	municipal	de	l’an	passé,	nous	vous	présentions	un	recueil	de	beaux	arbres	si-
tués	sur	la	commune	afin	de	les	découvrir	au	fil	de	vos	promenades.	En	voici	d’autres	qui	sont	
situés	en	retrait	des	chemins	ou	routes,	et	qui	sont	remarquables	de	part	leur	taille,	leur	forme	
ou	leur	âge.	Bien	sûr	cette	liste	est	loin	d’être	exhaustive…
Bonne	balade !

1/    chêne, 3m30 (famille Poex)

2/   chêne, 2m65 (famille Poex)

3/   rangée de frênes (famille Poex)

4/   chêne, 2m 70 (famille Poex)

5/   chêne, 3m10 (famille Teste)

6/   chêne, 3m (famille Moly)

7/   frêne percé (famille Teste)

8/  deux chênes 2m90 et 3m30 (famille Teste)

9/  deux chênes du Marais de la Gaille (famille 

Teste)

10/ chêne des rivières 1m80 ; n’apparait pas 

sur la carte, mais visible au 93 impasse Pablo 

Picasso (M. Sauze, Mme Bernard)

Maison J.L Ronchet
533 rue du Grivoux

rue du Grivoux

1 2

3

4

5

6

7
8

9

Rue du Grivoux
Impasse Gustave Courbet

Rue Vincent Van Gogh
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Les vieux arbres remarquables du village (suite) Les vieux arbres remarquables du village (suite)

été automne
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Des passionnés d’abeilles à Optevoz

40 ans / Coordinatrice de produits industriels - 9 ruchettes / 2ème année

Pour	Carole,	tout	a	commencé	par	simple	curiosité,	en	re-

gardant des reportages sur les abeilles, en	achetant	des	

livres,	puis	en	suivant	des	apiculteurs	professionnels	sur	
Youtube.	Petit	à	petit	 la	passion	est	née.	Puis	une	occa-
sion	s’est	présentée	suite	à	un	changement	de	travail	et	
l’idée	est	venue	de	faire	une	formation	professionnelle	et,	
pourquoi	 pas	 de	 s’installer.	 La	 période	 covid	 est	 arrivée	
avec	 la	 réflexion	sur	 le	moment	ou	 jamais	de	se	 lancer.	
Carole	a	donc	passé	3	années	à	se	former	en	enchaînant	
différentes	 formations.	 La	 première	 avec	 l’association	 «	
l’abeille	dauphinoise	»	composée	d’apiculteurs	bénévoles	
formant	sur	la	théorie	l’hiver	et	la	pratique	l’été	.	Un	«	titre	
apiculteur	»	au	lycée	agricole	de	la	côte	St	André	(un	di-
plôme	de	responsable	d’exploitation	agricole	en	vu	d’un	
projet	d’installation)	et	enfin	une	spécialisation	en	Apithérapie	de	bien	être	et	de	prévention	de	santé	
cosmétique	et	soin.	Cette	année,	elle	a	pu	proposer	ses	premiers	produits	cosmétiques,	comme	des	
baumes	pour	les	lèvres	et	les	mains	et	des	baumes	respirant	avec	de	la	propolis.	Pour	sa	récolte	de	
miel,	elle	a	pu	extraire	20kg	la	1ère	année	et	60kg	la	2ème.Elle	a	fait	le	choix	d’avoir	des	ruchettes	qui	
sont	plus	petites	et	moins	lourdes	à	déplacer.
Aujourd’hui,	elle	ne	s’est	toujours	pas	lancée	dans	l’apiculture	professionnelle	pour	plusieurs	raisons	:	
la	peur	des	difficultés	toujours	plus	nombreuses	dans	ce	métier	et	la	crainte	de	ne	plus	pouvoir	passer	
autant	de	temps	à	observer	ses	petites	abeilles,	les	toucher...comme	elle	aime	tant	le	faire.
Facebook & Instagram Mieliloca photos et vidéos

43 ans / chef de projet informatique - 9 ruches / 3ème année

Jusqu’à	l’âge	de	12	ans,	Julien	accompagne son grand père, un 
apiculteur	amateur	qui	possédait	150	ruches.	À	sa	mort,	celles-ci	
sont	vendues	par	la	famille	et	Julien	n’a	plus	de	contact	avec	les	
abeilles	mais	garde	en	mémoire	beaucoup	de	bons	souvenirs,	
des	odeurs,	des	ambiances...si	bien	qu’il	se	dit	«	un	jour	j’aurais	
des	ruches	».
Puis	c’est	en	venant	habiter	à	la	campagne,	beaucoup	plus	tard,	
qu’il	se	dit	«	c’est	le	moment	ou	jamais	».	Il	fait	alors	une	forma-
tion	avec	le	syndicat	apicole	de	l’Isère.	Il	est	heureux	car	pour	sa	
grand	mère,	il	a	pu	faire	revivre	la	récolte	du	miel,	l’histoire	de	la	
famille.
Après	une	1ère	année	sans	récolte,	mais	2	suivantes	

réussies	avec	environ	40kg	,	il	démarre	cette	période	d’hivernage	avec	9	ruches	
car	il	y	a	eu	beaucoup	d’essaimages	cette	année	dus	aux	températures	instables.	
Une	aubaine	pour	un	apiculteur	de	pouvoir	récupérer	des	essaims	qui	coûtent	
chers	à	l’achat	(environ	150€).

Instagram julapiculteur

6 Portraits d’apiculteurs amateurs

Carole Pinon

Julien Vieille
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Des passionnés d’abeilles à Optevoz

60 ans / retraité - 4 ruches / 2ème année

Une	1ère	année	avec	8kg	de	miel	mais	aucune	récolte	pour	la	2ème.
Dans	 la	période	de	ses	 10	ans	 jusqu’	à	ses	20	ans,	Bernard	
aidait	régulièrement	Mr	Badin	(le	voisin	de	ses	parents)	qui	
avait	une	dizaine	de	ruches	chez	lui	et	qui	le	sollicitait	sou-
vent	 pour	 l’aider	 à	 récupérer	 des	 essaims	 lors	 d’un	 essai-
mage,	à	extraire	le	miel,	à	bouger	les	ruches....	Il	lui	a	beau-
coup	appris	sur	l’apiculture.	Puis	Bernard	a	fait	sa	vie	où	les	
abeilles	n’avaient	pas	de	place	mais	il	continuait	d’en	parler	
plus	tard	à	ses	enfants.
Et	ce	n’est	que	récemment,	que	ses	enfants	lui	ont	offert
	un	stage	d’apiculture	dans	les	monts	du	Lyonnais	qu’il	a	fait	
avec	sa	fille	et	puis	il	s’est	lancé	avec	ses	2	premières	ruches	
avec	2	essaims	que	Carole	lui	a	fournis.

55 ans / employé communal - 10 ruches / 8ème année

En	véritable	amoureux	de	 la	nature,	Marc	avait	depuis	 longtemps	

l’idée	d’avoir	une	ruche.	
Un	jour	son	épouse	Françoise,	avec	qui	il	partage	cette	passion	des	
abeilles,	lui	offre	sa	première	ruche	qu’il	place	dans	son	jardin.
Puis	il	fait	une	formation	en	2015	à	l’école	vétérinaire	de	Marcy	l’Etoile.
Après	un	démarrage	 très	compliqué	où	 il	perdra	 son	premier	es-
saim,	il	persévère	et	arrive	enfin	à	récolter	depuis	quelques	années,	
100kg de miel en moyenne par an.
En	dessous	du	toit	des	ruches,	il	met	un	plexiglas	pour	pouvoir	ob-
server tranquillement ses abeilles sans les déranger.
Toutes	ses	ruches	sont	faites	«	maison	»	car	Marc,	ayant	aussi	pour	
grande	passion	 le	bois,	 les	 fabrique	en	 les	personnalisant	avec	 les	
initiales	du	couple.

Bernard Lecoin

Marc Mazet
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43 ans/ Professeur des écoles - 1 ruche / 10 années

Petit,	Damien	allait	voir	son	grand	père	à	Dizimieu	et	c’est	en	se ba-
ladant	régulièrement	dans	la	même	forêt,	qu’il	remarque	au	bout	
du	champ	une	dizaine	de	ruches	qu’il	va	voir	par	curiosité	sans	ja-
mais	voir	l’apiculteur.	
De	longues	années	passent	et	 il	a	enfin	son	premier	essaim	qu’il	
ramène	chez	son	oncle	et	sa	tante	parce	qu’il	n’arrive	pas	à	le	gar-
der	vivant	chez	lui	à	cause	de	l’humidité.	Il	se	forme	seul	en	regar-
dant	des	vidéos,	en	lisant	des	livres...et	puis	en	prenant	des	conseils	
à	droite	et	à	gauche.	Et	un	 jour,	en	allant	voir	 sa	 ruche,	 les	deux	
hommes	se	croisent	et	discutent	:	Damien	lui	dit	que	c’est	en	ob-
servant	ses	abeilles,	enfant,	qu’il	a	eu	envie	d’en	avoir.	Il	a	cette	pas-
sion	commune	avec	sa	mère	avec	qui	il	partage	l’achat	de	matériel,	
les	conseils...
Sur	une	bonne	saison	il	récolte	25kg.

Damien Bel

Marc Cannac

Des passionnés d’abeilles à Optevoz

60 ans / Formateur en informatique - 1 ruche / 1 année

Marc	vit	dans	l’Aveyron	mais	vient	se	ressourcer	quelques	mois de 
l’année	 dans	 sa	maison	 secondaire	 à	 Optevoz	 où	 il	 possède	 une	
ruche	un	peu	particulière	puisqu’elle	est	dans	un	tronc	d’arbre	(un	
poirier)	.
Cette	 «	 ruche	 tronc	 »,	 conçue	comme	 le	 faisait	 son	père,	un	agri-
culteur	de	l’Aveyron	qui	en	possédait	plusieurs	dans	des	troncs	de	
châtaigniers	près	de	ses	vignes,	reflète	une	philosophie	un	peu	dif-
férente	«	des	ruches	ordinaires	».
En	effet	Marc	aime	l’idée	que	ses	abeilles	soient	près	de	son	lieu	de	
vie	avec	le	moins	d’interactions	possibles.	Et	puis	comme	il	le	dit	«	
s’il	y	a	du	miel	tant	mieux,	s’il	n’	y	en	a	pas	tant	pis...	»....	«	juste	ce	que	
nous	offre	la	nature	et	le		plaisir	d’observer	et	de	filmer	les	abeilles	».
Malheureusement,	 il	n’a	pas	encore	eu	 la	chance	de	 faire	une	 ré-
colte	de	miel	car	la	colonie	n’a	pas	survécu	jusqu’à	la	fin	de	la	saison,	
Marc	n’étant	pas	toujours	présent	pour	les	protéger	des	prédateurs.	
On	lui	souhaite	que	la	prochaine	fois	sera	la	bonne	!

Les	abeilles	font	peur	car	elles	peuvent	piquer...	mais	en	apprenant	à	les	connaître	et	en	les	observant	
de	très	près,	elles	vous	fascinent	tant	par	leur	organisation	incroyable	que	par	le	spectacle	permanent	
qu’elles	vous	offrent.	Du	coup,	vous	ne	voyez	plus	la	nature	ni	les	fleurs	comme	avant	et	surtout	vous	

appréciez	comme	jamais	leur	nectar	«	le	miel	»	qu’elles	produisent	avec	tant	de	travail	et	
d’amour.	Voilà	ce	que	je	garde	de	ma	rencontre	avec	ces	6	apiculteurs	amateurs,	passion-
nés	et	passionnants	!	dont	4	d’entre	eux	ont	pu	faire	connaissance	lors	d’une	rencontre	le	6	
novembre	dernier,	en	échangeant	sur	leur	passion	commune.
Merci	infiniment	à	vous	tous.

Patricia

L’apiculture	vous	intéresse	?	
Vous	retrouverez	plus	d’informations	dans	la	prochaine	lettre	optevozienne.
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La cloche est de retour !

En	juin	2023,	la	cloche	de	notre	église	paroissiale	a	été	dé-
crochée	(pour	la	première	fois	depuis	plus	de	deux	siècles)	
afin	de	subir	les	travaux	de	restauration	qui	s’imposaient	
compte	tenu	du	fait	que	les	points	de	frappe	étaient	usés,	
elle a également subi une opération de brossage. Au mois 
de septembre, elle a été bénie par le Père Simon avant de 
retrouver	sa	place	dans	le	clocher.

Penchons-nous un peu sur l’histoire de cette cloche… 

Elle	avait	été	fondue	par	l’ar-
tisan	lyonnais	BERTHIER	en	
1786	pour	remplacer	deux	
autres	cloches	:	une	pesant	7	
quintaux	qui	fut	bénie	le	30	
mai	1771	mais	qui	s’est	cas-
sée 4 mois plus tard et qui 
fut	remplacée	par	une	nou-
velle	bénie	le	4	octobre	1772	
pesant	plus	de	6	quintaux	
faite	par	le	fondeur	lorrain	
Jean	Baptiste	PICAUDET.	

Celle-ci	ne	dura	que	
quelques	années	et	fut	rem-
placée	par	la	cloche	actuelle	
qui	date	donc	de	1786.		
Jean	François	Ollivet,	per-
ruquier	à	Crémieu	à	la	fin	
du	XVIIIème	siècle	qui	te-
nait	une	chronique	dans	
laquelle	il	rapportait	ce	qu’il	
entendait	raconter	par	les	
habitants de Crémieu et 
des	environs	fréquentant	sa	
boutique, note alors dans le 
volume	III	de	sa	Chronique	:

« Le 18 juillet 1786, il est 
passé	une	cloche	pour	aller	
à Optevoz, elle est baptisée 
sous	le	nom	de	Catherine.	»		
En	décembre	1893,	le	
maire	d’Optevoz	passa	une	
convention	avec	les	frères	
Prost	fabricants	d’horloges	
publiques	à	Morez	(Jura)	
pour	l’installation	d’une	hor-
loge	à	deux	corps	de	rouage	
de	forme	horizontale.	L’élec-
trification	a	eu	lieu	par	la	
suite.

La	cloche	qui	porte	le	nom	
de	Catherine	est	classée	mo-
nument historique et porte 
l’inscription	suivante	:

« CETTE CLOCHE A ETE 
BENITTE A LHONNEUR DE 
ST SIMPHORIEN PATRON 

DE CETTE PARROISSE SOUS 
LE NOM DE CATHERINE 
PAR MESSIRE ANTOINE 

MOLLARD PRETRE ET CURE 
DOPTEVOZ VINCENT DE-

PUTE FAITE PAR BERTHIER 
A LYON. 1786. »

Depuis	cet	automne	Ca-
therine est remontée au 
sommet de notre église, elle 
surplombe notre village et 
sonne à nouveau les heures 
et les événements.

Caractéristiques :
Diamètre	:	855	mm	-	Poids	:	366	kg

Tonalité	:	fondamentale	:	
LA	à	l’octave	3	–	2/16e	de	demi-ton.	437	Hz
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CCBD - Biodiversité

AVIS DE  RECHERCHE CHAUVE-SOURIS
En	2022,	la	communauté	
de	communes	des	Balcons	
du	Dauphiné	a	été	lauréate	
de	l’appel	à	projets	«	ABC	»	
ou « Atlas de la Biodiversité 
communale	»	et	a	obtenu	
un	soutien	financier	de	l’Of-
fice	Français	de	la	Biodiver-
sité sur 2 ans pour réaliser 
des	inventaires	faunistiques	
et	floristiques	sur	20	com-
munes du territoire. 

Ce	projet	d’envergure	vise	
à	acquérir	et	partager	une	
meilleure	connaissance	
de la biodiversité du terri-
toire	concerné	afin	de	faire	
connaître,	de	préserver	et	de	
valoriser son patrimoine na-
turel.	Il	s’inscrit	dans	la	conti-
nuité	de	l’engagement	porté	
par	l’intercommunalité	en	
matière, notamment, de 
préservation de la biodiversi-
té,	de	la	ressource	en	eau	et	
de	la	prise	en	considération	
des	enjeux	climatiques.

Dans	le	cadre	de	cet	«	ABC	
»,	les	chauves-souris	ont	fait	
l’objet	d’inventaires	spéci-
fiques	afin	de	localiser	les	
colonies	et	de	connaître	les	
espèces	présentes	sur	le	
territoire. 
Ces	animaux	discrets	et	dif-
ficiles	à	observer	occupent	
fréquemment	les	caves,	les	
combles,	les	greniers,	les	
vieilles	granges	ou	encore	
les	cavités	souterraines.	
Capables de se glisser dans 

de	minuscules	
fissures,	il	n’est	pas	
toujours évident de 
détecter	leur	pré-
sence.	
Néanmoins, plu-
sieurs	indices	(cris,	
guano,	traces	

d’urine,	…)	peuvent	consti-
tuer	de	bons	indices.

Le	travail	d’inventaire	mené	
par	l’Association	Porte	
de	l’Isère	Environnement	
(APIE),	missionnée	par	les	
Balcons	du	Dauphiné	de-
puis le printemps 2023, a 
déjà	permis	de	détecter	plu-
sieurs	colonies	de	reproduc-
tion	de	plusieurs	espèces	de	
chauves-souris	:	Petit	rhino-
lophe, Grand rhinolophes ou 
encore	d’Oreillards	gris.	Ces	
colonies	sont	notamment	

localisées	dans	des	clochers	
d’églises	et	des	granges	de	
particuliers.	
En parallèle, des analyses 
acoustiques	ont	mis	en	
évidence	la	présence	d’un	
panel	d’espèces	intéressant,	
puisqu’une	petite	vingtaine	
d’espèces	ont	d’ores	et	déjà	
été	identifiées	sur	le	terri-
toire.

Afin	de	poursuivre	ce	travail	
d’amélioration	des	connais-
sances	sur	la	répartition	
de	ces	espèces	timides	et	
protégées,	aujourd’hui	lar-
gement	menacées,	l’APIE	
continue	de	rechercher	les	
sites	favorables	pour	leur	
hibernation et/ou leur repro-
duction	sur	le	territoire	de	
l’Isle	Crémieu,	jusqu’en	juin	
2024.

D’ici	là,	si	vous	avez	des	
chauves-souris	dans	votre	
habitation ou dans une 
cavité	sur	votre	terrain,	
vous	pouvez	directement	
contribuer	à	cet	inventaire	
en	participant	à	l’enquête	
:	Enquête	participative	
chauves-souris.	

Les dérangements réguliers, 
surtout en période hivernale, 
peuvent	être	fatals	à	ces	
petits	mammifères	volants.	
Alors aidez-nous à les proté-
ger en nous signalant leur 
présence	!

Si vous trouvez un indi-
vidu blessé ou que vous 
rencontrez	des	problèmes	
de	cohabitation	avec	ces	
espèces,	vous	pouvez	éga-
lement	contacter	l’APIE	par	
mail	(sos.faune-sauvage@
apie-asso.net)	ou	par	télé-
phone au 04 74 95 71 21 ou 
au 06 56 68 57 60
Merci	pour	votre	participa-
tion ! 
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Lo Parvi

LES PETITES BÊTES, DES SALES BÊTES ?

Il	y	a	les	petites	bêtes	qu’on	
aime	:	les	coccinelles,	les	li-
bellules, les papillons. Et puis 
il	y	a	celles	qu’on	déteste	:	
moustiques, guêpes, arai-
gnées,	etc.
Pourquoi	cette	différence	de	
traitement	?	Probablement	
parce	que	celles-ci	sont	ré-
putées nuisibles et gênantes 
;	alors	que	celles-là	semblent	
inoffensives	et	même	par-
ticipent	à	la	beauté	de	la	
nature.

Pourtant,	il	y	a	bien	de	l’in-
justice	dans	ces	défaveurs.	
Les	araignées	en	particu-

lier	qui	sont	la	cause	pour	
certaines	personnes	d’une	
véritable phobie, ont surtout 
à	souffrir	d’une	mauvaise	ré-
putation qui remonte peut-
être	au	fond	des	âges.

Mais	l’a-t-on	bien	regardée	
l’araignée	?	Ses	huit	pattes	
lui	donnent	une	vélocité	
remarquable	!	Ses	yeux	:	en	

général elles en possèdent 
huit, dont la taille et la dis-
position sont assez variables 
;	c’est	quand	même	original	
et	cela	ne	manque	pas	de	
charme	!

Et	puis	il	faut	faire	un	sort	à	
ces	idées	abracadabrantes	
selon lesquelles elles pour-
raient nous piquer, voire 
nous empoisonner. Non, 
elles sont très rares et loin 
de	nos	contrées	celles	dont	
le	venin	pourrait	nous	cau-
ser quelques embarras.

Car,	sont-elles	menaçantes	
?	Sont-elles	dangereuses	?	
Oui, elles sont surtout dan-
gereuses	pour	les	insectes	
dont	elles	font	leurs	proies.	
Elles	contribuent	grande-
ment à réguler les popula-
tions	d’invertébrés	(mous-
tiques	et	autres	volants).	
Dans	un	article	récent	Ouest	
France	titrait	:	«	Les	arai-
gnées	sont	un	insecticide	
sain	et	haut	de	gamme	».
Mais parlons des araignées 
qui	habitent	dans	la	région	:

- Il y a un peu plus de 200 
espèces	recensées	en	Isle	
Crémieu	(pour	1	694	pré-
sentes	en	France	en	2023).
-	Aucune	ne	présente	de	
danger	particulier.	Les	
spécialistes	notent	que	la	
grande majorité des arai-
gnées	françaises	sont	in-
capables	de	percer	la	peau	
humaine	;	parmi	les	rares	
qui	le	peuvent,	le	venin	n’est	
pas	dangereux	sauf	pour	les	
personnes allergiques.
-	Sur	les	espèces	que	nous	
trouvons en Isle Crémieu, 
aucune	n’est	protégée,	
mais	trois	sont	considérées	
comme	menacées	par	nos	
activités.
Pour	le	plaisir,	voici	leur	nom	
:
-	Dolomedes	plantarius
- Larinia bonneti
-	Trebacosa	europaea

Lo	Parvi	s’attache	à	les	
connaître	et	à	les	faire	
connaître	par	des	sorties	et	
par	le	site	internet	de	l’Ob-
servatoire de la biodiversité 
en	Isle	Crémieu	(	https://

atlas.loparvi.fr/);	ainsi,	si	le	
cœur	vous	en	dit	vous	ap-
profondirez	votre	connais-
sance	des	araignées.
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Syndicat du gymnase de Montalieu

En	1971,	8	communes	s’as-
socient	pour	créer	le	syndi-
cat	Intercommunal	pour	la	
construction	et	la	gestion	du	
collège	de	Montalieu-Ver-
cieu	(S.I.)	:	La	Balme-les-
Grottes,	Bouvesse-Quirieu,	
Charette,	Montalieu-Vercieu,	
Parmilieu,	Porcieu-Ambla-
gnieu, St Baudille de la Tour 
et	Vertrieu.	

Au	cours	des	années,	la	
constitution	du	S.I.	se	trouve	
modifiée	suivant	la	carte	
scolaire	(entrée	des	com-
munes de Courtenay et 
Optevoz en 2010, sortie de 
la	commune	de	Creys-Mé-
pieu	en	2022),	ainsi	que	ses	
fonctions	(création	d’un	
gymnase	en	1989	qui	brûlera	
en	2003,	reconstruction	d’un	
nouveau	en	lieu	et	place	en	
2004, reprise de la gestion 

du	collège	par	le	départe-
ment	de	l’Isère	en	1989		loi	
de	décentralisation	du	02	
mars	1982).

A	ce	jour	10	communes	sont	
représentées	:	La	Balme-
les-Grottes,	Bouvesse-Qui-
rieu, Charette, Courtenay, 
Montalieu-Vercieu,	Optevoz,		
Parmilieu,	Porcieu-Ambla-
gnieu, St Baudille de la Tour 
et	Vertrieu.	Ces	communes	
financent	les	dépenses	pour	
le	fonctionnement	ainsi	que	
l’investissement	(le	passage	
en	ampoule	LED)	du	gym-
nase et ses abords.

Le	gymnase	est	principa-
lement	occupé	par	les	col-
légiens	(au	nombre	de	515	
rentrée	2023)	du	collège	les	
Pierres Plantes mais aussi 
par	5	associations	sportives	

dynamiques	:	Association	
sportive du Collège, Bad-
minton, Basket, Gym Club et 
Jeunes Sapeurs Pompiers, 
de	même	que	chaque	as-
sociation	des	communes	
membres	du	S.I.	peut	faire	
la	demande	d’utilisation	de	
l’équipement	pour	une	ma-
nifestation.	

L’année	2024	sera	orientée	
sur le devenir du gymnase, 
en	effet	ce	complexe	a	déjà	
plus	de	20	ans	c’est	pour-
quoi les membres du S.I. ont 
demandé	une	réunion	avec	
le	Département	de	l’Isère	
afin	de	réfléchir	ensemble	
sur	ce	projet.

La	présidente	du	Syndicat,																						
MAYET	Valérie
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Groupe OSEZ

ADMR

L’ADMR	du	val	d’Amby	est	
une équipe de 7 bénévoles 
et 35 salariés qui agissent au 
quotidien pour proposer un 
service	d’aide	à	la	personne	
tels	que	les	soins	d’hygiène	
corporelle,	l’aide	à	l’en-

tretien du logement et du 
linge,	l’aide	à	la	préparation	
et	la	prise	des	repas,	l’aide	
aux	courses	et	un	accompa-
gnement	via	des	activités,	
des	promenades,	accompa-
gnement	aux	rendez-vous	
médicaux.	

Problèmes de santé pas-
sagers,	accidents	de	la	vie,	
perte	d’autonomie,	nos	auxi-
liaires de vie et employés-es 

à	domicile	permettent	à	
chacun	et	chacune	de	res-
ter	à	leur	domicile	dans	de	
bonnes	conditions	et	de	
lutter	contre	l’isolement	des	
personnes dans notre milieu 
rural.

L’humain	est	au	cœur	
de	notre	action	et	nous	
sommes	à	votre	écoute	pour	
trouver une solution à vos 
besoins.

Pour nous contacter :

Tel	:	04	74	96	25	36	
Email	:	admrvaldamby@admr38.org

Depuis plus de 27 ans, 
OSEZ  Ressources est au 
service des habitants

Un	accompagnement	vers	
et	dans	l’emploi

OSEZ	Ressources	accom-
pagne,	forme	et	favorise	l’ac-
cès	à	un	emploi	local	pour	
les	personnes	en	recherche	
d’emploi.	
Il	propose	un	parcours	per-
sonnalisé pour une durée 
de	2	ans	maximum	pour	
reprendre	confiance	en	soi	
et	mieux	appréhender	le	
monde du travail. 

Nos	équipes	proposent	:	

      Un suivi individualisé 
							Une	aide	à	la	définition	
du	projet	professionnel
			 Des	missions	de	travail	
pour développer des savoir- 
faire	métiers
						Des	ateliers	et	des	forma-
tions
      Un soutien à la résolution 
des	problématiques	sociales	
(mobilité,	garde	d’enfants,	
accès	au	numérique,	loge-
ment,	santé	...)

Les missions de travail dis-
ponibles	chez	OSEZ	Res-
sources	:	agent	de	service	
en	collectivité,	agent	d’en-
tretien	des	locaux,	agent	de	
restauration/plonge, agent 
éducatif,	agent	d’entretien	
des	espaces	verts,	agent	

services	techniques	collecti-
vités.

En	2022,	OSEZ	a	accom-
pagné 769 personnes vers 
l’emploi	et	permis	à	plus	de	
500	salariés	d’intégrer	un	
parcours	professionnel	dans	
l’une	de	ses	structures.

Pour tout renseigne-
ment, contactez votre 

agence OSEZ 
à proximité :

OSEZ	Ressources
Place	du	8	mai	1945

38460 Crémieu

 04 37 05 02 68 
ou

cremieu@groupe-osez.fr
www.groupe-osez.fr




